

# Nachruf



## **Heinrich Rech 15. Juni 1934 – 03. Januar 2024**

Heinrich Rech ist am 03. Januar 2024 verstorben. Obwohl bekannt war, dass es ihm gesundheitlich nicht mehr so gut ging, kam sein Tod doch überraschend, auch weil er bereits Pläne hatte, seinen 90. Geburtstag im Juni 2024 „richtig“ zu feiern.

Heinrich Rech war und ist untrennbar mit dem Gehörlosenverein „Bleib Treu“ Saarbrücken und Umgebung e.V. verbunden. Er war 48 Jahre Mitglied und von Anfang an waren ihm die Menschen im Verein wichtig. Von 1979 bis 1986 und von 1988 bis 1996 war Heinrich Rech 1. Vorsitzender. Kontaktpflege der Gehörlosen untereinander war ihm wichtig. Alte und einsame Gehörlose lagen ihm besonders am Herzen, er besuchte diese Menschen, brachte ihnen Kuchen mit und sorgte dafür, dass sie Freude erleben konnten. Im Verein hat er als Vorsitzenden zusammen mit dem ehemaligen Gehörlosenpfarrer Heinz Schmitt viele Ausflüge, Kulturreisen und Wallfahrten organisiert. Grillfeste und Weihnachtsfeiern wurden groß gefeiert, Geschenke für Bedürftige waren ihm wichtig. Und als „Gehörloser alter Schule“ war er überzeugt, dass Gehörlose Hilfe brauchen und ärgerte sich oft, dass es keine „Betreuung“ für Gehörlose gab, die nicht selbst zurechtkommen. Auf seine Art hatte er ein großes Herz und ließ niemanden allein.

Nur mit dem neuen Selbstbewusstsein der Menschen mit Hörbehinderung tat er sich schwer, „moderne Zeiten“ im Verein waren ihm suspekt – und trotzdem hat er die Entwicklungen bewundert.

Heinrich Rech war ein Urgestein, er hatte als erster Gehörloser im Saarland einen Führerschein (und immer das Auto voller Leute zu Landpartien), er war der erste Gehörlose mit Meisterprüfung im Steinmetz-Handwerk.

Er konnte poltern, wenn ihm etwas nicht gefiel, oder wenn er Gutes tun wollte.

Jetzt poltert niemand mehr, es ist still im Verein, sogar wir Gehörlosen merken es. Danke, Heinrich Rech!

Wir werden sein Andenken in Ehren bewahren.